

沖縄を物語る=自分を物語る=



立川志いさー先生
自分で物語る！沖縄を
熱く物語る！物語をつ
むぐ事の大切さとは！

マス塾新聞

島マス記念塾
事務局担当者
無責任編集
TEL 937-3385
MASU@OKICITY
SHAKYO.COM

島マス記念塾

★自分で物語ることの大
切さを知ることができた。
自分が自分のことを話せ
ることで、色々な情報と
知識が入ってくるんだと
思いました（前田 彩音）

★沖縄の違う見方によつ
てわかる事。はじまりに
は意味があるんですね。

（嘉陽 宗智）

★立川さんは子どもの頃
から不幸にも多い：大病
しながらも元気に成長さ
れてきたんですね。沖縄の
スゴサを改めて教えて頂きました。（土橋 直美）

★すごく楽しい時間を過ご
させて頂きました。ありが
とうございます。語る事の大
切さ、楽しさが好きにな
りました。語れるオトコに
なる様がんばります。

（比嘉 修）

★「自分で物語る」こと。
苦手分野で、どちらかとい
うと聞き手側にまわること
が多いのですが、立川志い
きーさんのお話を聞いて、
これからはもっと語つてい
きたいなと思いました。

（比嘉 尚子）

★「自分で物語る事で沖縄を
大好きな立川さんの講義を
聞かされて、自分も沖縄の
魅力を伝える様にしていき
たいです。（宮城 幸春）

★希望の職業を断念し続け
た結果、好きな事をやるし
かなかつたというのは、あ
る意味幸せだなと思いま
した。また、沖縄の事を語る
事が大事だというのは私も
必要だと強く思います。本
土に行つた時、基地の事や
沖縄経済の事を良く聞かれ
るので、今後も沖縄の事
を学び、伝えたいと思いま
した。（伊東 亮）

★日本のこと、沖縄のこと
を全然わからないなあと改
めて感じました。県外の方
の方が沖縄を知つていて、興
味を持つていることはやつ
ぱり沖縄県人として、少し
恥ずかしくも思いました。
方言も、沖縄のことももう
ともつと知りたいと思いま

★好きなコトをたくさんや
るのは結構むずかしいので、
立川さんは本当にすごいな
と思いました（幸地 実結）

（仲本 忍）

★一つの物語を作るには、
かなりの情報などを調べて
作っているのかと思いま
した。その情報をもとに、頭
の中に想像出来る様に物語
を作つてるだろうと思った。
（又吉 由加梨）

★学び多いお話ありがとうございました。この用紙に
は書ききれない程の気づき
があり、もつと沖縄を勉強
したいと思う気持ちと、多く
の方に伝えたいと思うよ
うになつたお話をでした。



う

るま市栄野比に
あるスーパー花屋

「オリーブグリーン」です。専門的

にこなします。この仕事で一

番好きなところは、人と人の
気持ちをつなぐ事が出来る事

です。逆につらかったことは、
花に虫が大発生した時。売れ

残った花を処分するとき・・・。

塾生職場紹介



オリーブグリーン
うるま市栄野比713-8
TEL 989-8586

した！　（天城　未来）
立川さんの物語にはとても感動しました。ご自身の物語から始まり、「福島原発やマネコ等たくさんの物語、楽しかったです！」

★「機会があつたら、自分のことも話してみて！」という言葉に、今まで「自分がことなんて…」と思っていました。　（宮城　小百合）

★「機会があつたら、自分のことも話してみて！」といふことなんて…」と思つて、いた気持ちを少しずつ切り替えていけそうな気がしました。　（宮城　小百合）

★一般論になるとは思いますが、自分の文化、自分の国のこと、というのはあまり詳しく知りうる機会はないと私は思います。（自分を改めたいと思います。）



(李瑛 (りよん))

★住んでるのは浦添市伊祖です。交通の便がいいところと公園がたくさんあるのがいいですね。★旅が趣味です。でも好きですが、最近ぜんぜん行けてません。。。★Back to the future が大好きです。时空をえ超えれば人と仲良く

めて考えるきっかけが少ないからと、沖縄の人、特に若い人と話をしていると、感じることはあります。

沖縄のことを知らないなど、ある程度は（環境を加味する）仕方がないと思います。だからこそ、沖縄の人

が外に出て、沖縄を客観的に見て欲しいなあと無責任ながら思つたりもします。外から来た自分だからこそ、気づいたり、感じたりできることもあるのだと思いま

すし、その分自分は“学ぶ”というプロセスが必要だな



かっだし、貴重な時間を体験できました。ありがとうございます。

（島袋　ひかる）

★「沖縄の人が沖縄のことを語れない」というのはやっぱり寂しいものがありますね。無関心だったことに反省しています。今日の講義もとても勉強になりました。

（浜崎　こずえ）

★現状でいいのか？行動すべきなのかと考え方を変りました！

（嘉数　裕美子）

★現状でいいのか？行動すべきなのかと考え方を変りました！

（鉢嶺　旭広）

★沖縄の現状から原発の事、なりたいと思いました（伊霸　朋美）

（内間　正和）

★人生を楽しく生きている様で、うらやましく思えた。

（宮里　千裕）



休憩時間も楽しい島マス記念塾！今回はむーねーがケーキを持ってきてくれました(^^♪